

bien tenté de bousculer un peu tout le monde. Toutefois, j'ai bien confiance que les États-Unis refuseront de s'engager dans une telle voie, qu'ils n'adopteront pas une politique de force à l'endroit de leurs alliés. De toute façon, cette tentative existe. Au point de vue du Canada, il va sans dire que cela aurait son importance s'il fallait qu'une situation de ce genre vienne à se produire.

Opérations des Nations Unies au Congo

Le succès remporté au Congo, ces jours derniers, par les Nations Unies, constitue un autre événement de premier plan. Il s'agissait là de l'opération la plus difficile qui ait jamais été entreprise par ce grand organisme mondial. Nul doute que chacun des députés a dû se demander à maintes reprises comment les Nations Unies réussiraient à se tirer de là et si elles parviendraient jamais à faire régner l'ordre dans ce malheureux pays. Or, elles sont déjà en bonne voie. Le premier ministre du Katanga a rencontré les soldats des Nations Unies, quand ils s'avançaient vers Kolwezi, il les a accueillis dans cette ville et il a déclaré que son État ferait désormais partie de la nation congolaise. C'est là un événement d'importance, tant au point de vue du prestige des Nations Unies qu'à celui de l'avènement de la paix dans le monde.

L'Organisation des Nations Unies a également franchi un grand pas et marqué un nouvel élan du fait qu'au moment de la crise de Cuba, les États-Unis et l'Union soviétique se sont empressés de s'adresser à elle en vue d'en arriver à une entente. Ils n'ont pas pris position en dehors des Nations Unies. Ils n'ont pas feint de méconnaître l'Organisation et n'ont pas tenté de régler la situation entre eux ou de recourir à un autre moyen du genre. Ils se sont adressés aux Nations Unies et le secrétaire général de l'Organisation, U Thant, a su se montrer à la hauteur de sa tâche en facilitant un accord dans l'affaire de Cuba.

La diminution constante du nombre des colonies a aussi été un élément très important. Le colonialisme a toujours été une vilaine question aux Nations Unies et dans le monde entier. La plupart des anciennes colonies sont indépendantes maintenant. Il en reste un certain nombre, qui accèderont bientôt à l'indépendance, j'en suis convaincu. Ce problème est en grande partie réglé. Il reste toutefois un problème à résoudre, à propos duquel le Canada, le premier, a pris l'initiative: l'impérialisme soviétique, c'est-à-dire la question de savoir ce qui se passe à l'intérieur de l'Union soviétique. Les représentants soviétiques ne se sont pas gênés pour attaquer la Grande-Bretagne et la France aux Nations Unies, à propos de leurs décisions concernant les colonies. Toutefois, l'Union soviétique n'a pas fait la moindre chose pour donner aux peuples relevant de sa juridiction le droit de décider s'ils veulent avoir leur indépendance. C'est, par conséquent, une question qui reste à régler.

Conflit sino-indien

Un autre événement important à signaler est l'attaque que la Chine communiste a livrée à l'Inde. C'était une action stupéfiante, que les Canadiens ont peine à com-

prendre.
à la Chi
Chine l'a
action su
agression
contre de
Il faut
commun
Bloc con
car s'il s
très rapi
au grand
avoir de
Un a
que les
lis bien
l'human
désire, v
Nations
représen
pour ins
péri.
Voilà
récentm
beaucoup
d'être s
Désarm
On pe
situati
dans l
questi
la pai
P
des a
déjà,
plus
de l'
que
ente
refu
dés